

akad dan dibenarkan oleh syara', sesuai dengan kebiasaan masyarakat (*'uruf*).

B. Analisis dari Segi Pembagian keuntungan.

Telah dijelaskan pada bab sebelumnya bahwa pembagian keuntungan dalam perjanjian kerjasama bagi hasil atas pengelolaan tanah (*percaton/catoan*) di desa Lombang Lao' menggunakan sistem pembagian dengan perbandingan sebagaimana berikut:

1. Dibagi dengan perbandingan 1/3 yaitu bagian petani penggarap lebih banyak dari pada pemilik lahan, hal ini terjadi karena biaya pengelolaan terhadap tanah (*percaton/catoan*) ini ditanggung dan berasal dari petani penggarap tanpa meminta bantuan pada pemilik lahan, dan dibagi dengan pembagian 1/2 dibagi sama rata dengan modal ditanggung bersama.
2. Jika pembagiannya dibagi dalam bentuk uang, maka dibagi sama rata setelah dipotong ongkos buruh tani dan ongkos penjualan.

Sementara dalam aturan-aturan hukum Islam sendiri, hal yang berkaitan dengan pembagian keuntungan dalam bagi hasil tidak dijelaskan secara rinci, hanya diserahkan secara langsung kepada orang-orang yang terlibat secara langsung dalam transaksi kerjasama bagi hasil itu sendiri yang disebutkan pada saat pelaksanaan akad (*perjanjian*). Dan didalam hukum Islam sendiri

Islam, yaitu dengan menggunakan perbandingan $\frac{1}{3}$ dan $\frac{1}{2}$ bagian masing-masing tanpa adanya suatu imbalan.

Dengan mengamati aturan-aturan tentang pembagian keuntungan bagi hasil diatas, baik dalam fiqih islam yang dikemukakan oleh Wahbah az-Zuhayly ataupun dalam aturan islam yang dinyatakan dalam surat an-Nahl ayat 90 yang menjelaskan tentang asas keadilan dan kejujuran dalam bermualah, maka hemat penulis menyatakan bahwa pelaksanaan pembagian keuntungan yang dilakukan dengan sistem pembagian $\frac{1}{3}$ dan $\frac{1}{2}$ tersebut sudah sesuai dengan prinsip-prinsip keadilan dan kejujuran tersebut.

Sedangkan pada sistem pembagian yang dibagi dengan bentuk uang itu menurut penulis jika mengacu pada ayat Al-Quran surat an-Nahl diatas belum mencerminkan rasa keadilan dan juga dikarenakan apabila hasil yang didapat dari tanaman tersebut sedikit maka petani penggarap dalam hal ini adalah masyarakat Lembang Lao' akan merugi, setelah dipotong modal, ongkos buruh tani dan ongkos penjualan. Penulis juga menganggap pembagian hasil yang berbentuk uang dan dibagi sama rata ini batal, dikarenakan akan timbul rasa tidak rela dan keberatan dalam diri petani penggarap, hal ini sesuai dengan firman Allah surat an-Nisa' yang menekankan dalam melakukan perjanjian bisnis harus dengan dasar suka sama suka. Dan apabila penulis perhatikan dalam pembagian bagi hasil dalam bentuk uang yang dibagi sama rata walaupun sudah dianggap sebagai adat kebiasaan dalam pelaksanaan praktek bagi hasil di desa

Lombang Lao' jelas bertentangan, karean tidak ada nash yang mengatur masalah tersebut. Hal ini juga bertentangan dengan dengan kaidah yang berkaitan dengan adat yaitu:

كل ما ورد به الزرع مطلقا ولا ضابط له فيه ولا في اللغة يرجع فيه الى العرف

Artinya : “Semua yang diatur oleh syara’ secara mutlak namun tidak ada ketentuan dalam agama serta dalam bahasa, maka semua itu dikembalikan kepada ‘uruf”⁶³

⁶³ Beni Ahmad Saebeni, *Filsafat Hukum Islam*, (Bandung: Penerbit Pustaka Setia), 269